

# 7 NOVEMBRE

#### **PANEL**

Les sages-femmes au cœur du changement Façonner l'avenir des soins au Québec



**Emmanuelle Hébert, SF** 

M.Sc. Spécialiste en pratique sage-femme



**Annie Bronsard, SF** 

Cheffe de service parents-enfants Drummond, Direction adjointe Périnatalité



Maecha Nault, SF

Coordonnatrice de l'accès et services jeunesses, Direction des services intégrés de 1ère ligne



Mounia Amine, SF Médiatrice



Karine Vallée-Pouliot, SF

MScPH, Conseillère cadre mère-enfant, jeunesse, santé mentale et collaboration des unités de soins Direction des projets immobiliers majeurs

#### **Annie Bronsard**

Curieuse de nature, elle aime explorer différentes sphères tant personnelles que professionnelles. Détentrice d'un bac en pratique SF depuis 2008, de deux microprogrammes de deuxième cycle universitaire en pédagogie universitaire des sciences de la santé (2017) et en leadership et performance en santé et services sociaux (2022). Elle a exercé antérieurement comme technicienne agricole en alimentation monogastrique et en insémination artificielle porcine ainsi qu'en gestion.

Fan d'interdisciplinarité, elle fait le saut en gestion, en 2022, afin de nourrir cette fibre pour occuper le poste de cheffe de service parents-enfants du centre famille-enfant Girardin de l'hôpital Sainte-Croix de Drummondville au CIUSSS Mauricie-Centre-du-Québec.

Auparavant sage-femme à la maison de naissance de la Rivière, elle a occupé à deux reprises un intérim de responsable des services de sage-femme à Nicolet et au Saguenay Lac-Saint-Jean et le rôle de RSSF au CISSS de la Montérégie-Est. Impliquée en enseignement, elle a été chargée de cours au bac en pratique sage-femme de 2011 à 2019 et aussi instructrice FUO, PRN et Gesta.

À ses yeux, la sage-femme est la parfaite professionnelle pour l'interdisciplinarité que nécessite notre réseau de la santé.

### Quand la sage-femme fait la différence



#### Emmanuelle Hébert

Diplômée de la première cohorte de sages-femmes formées à l'UQTR en 2003, elle débuté sa carrière à la Maison de naissance Côte-des-Neiges où elle a exercé comme sage-femme, préceptrice et chargée de cours. Elle a ensuite occupé un poste de professeure à l'UQTR de 2008 à 2020, contribuant à la formation des futures sages-femmes en dispensant divers cours et en supervisant plusieurs stages. Son engagement international l'a menée à collaborer avec le Gabon, Haïti et la République du Congo dans le cadre de projets pour l'UQTR. En parallèle, elle a été responsable de la formation en urgences obstétricales pour le RSFQ.

Engagée dans la vie associative de la profession, Emmanuelle a occupé plusieurs rôles clés, allant de représentante étudiante et vice-présidente du RSFQ, à présidente de l'ACSF et représentante de l'Amérique du Nord et des Caraïbes au sein du conseil d'administration de l'ICM. En tant que directrice du programme international de l'ACSF de 2017 à 2019, elle a posé les bases de ce programme et géré des projets avec des pays tels que la Tanzanie, le Bénin, l'Éthiopie, la RDC, Haïti et le Soudan du Sud.

Aujourd'hui, Emmanuelle travaille comme consultante sur des projets internationaux pour l'ACSF et l'UQTR, se consacrant à la formation des sages-femmes et au renforcement des capacités des associations professionnelles. Son engagement à promouvoir la profession s'étend également à la participation à des comités, des publications scientifiques et à des congrès nationaux et internationaux.

#### Quand la sage-femme fait la différence

## Les 6 et 7 novembre 2024 Congrès annuel





#### Maecha Nault

Maëcha Nault est sage-femme à la Maison de naissance Côte-des-Neiges depuis 2006, où elle a œuvré à humaniser les soins périnataux pour les familles montréalaises. En tant que responsable des services de sage-femme de 2016 à 2023, elle a renforcé le dynamisme d'une équipe engagée, favorisant l'intégration des sages-femmes dans le continuum des soins en périnatalité et améliorant la collaboration avec les équipes médicales. Parmi ses réalisations, elle a contribué à l'accès aux soins obstétricaux pour les demandeuses d'asile, en partenariat avec PRAIDA, et à l'élaboration d'un cadre de collaboration entre sages-femmes et médecins pour le MSSS.

De 2006 à 2010, Maëcha a aussi joué un rôle clé à l'Ordre des sages-femmes du Québec en modernisant le programme de surveillance professionnelle, intégrant la gouvernance clinique et les pratiques d'évaluation par les pairs, et en coordonnant la rédaction du référentiel de compétences des sages-femmes.

Aujourd'hui, après 17 ans en maison de naissance, elle est coordonnatrice des services jeunesse au CCOMTL, où elle continue de soutenir les jeunes et les familles montréalaises, tout en poursuivant une maîtrise en leadership organisationnel.

### Quand la sage-femme fait la différence



#### Karine Vallée-Pouliot

Sage-femme de formation, Karine est maintenant conseillère-cadre à la direction des projets immobiliers majeurs du CIUSSS de l'Est-de-l'Île-de-Montréal pour le projet de modernisation et d'agrandissement de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont. Elle y chapeaute l'élaboration de l'offre de service future des services et de la planification immobilière permettant de la déployer pour les secteurs mère-enfant, jeunesse, imagerie médicale et soutien clinique, tout en s'assurant de répondre aux besoins et attentes de la population quant à leur expérience en milieu hospitalier.

Au cours de sa pratique sage-femme, Karine a constaté plusieurs opportunités d'amélioration des soins de santé qui lui a donné envie d'avoir un impact à plus grande échelle sur les soins de santé. Ses expériences de travail différentes, mais complémentaires, lui ont permis de développer non seulement une expertise mais aussi une réelle passion pour l'expérience des usagers et de leur famille, l'optimisation des parcours de soins et l'obtention de données en temps réel permettant d'améliorer la coordination, l'accès, l'efficience et l'interdisciplinarité.

### Quand la sage-femme fait la différence



#### Mounia Amine, modératrice

Diplômée de l'UQTR en 2008, Mounia Amine est rapidement devenue une leader respectée au sein de la communauté des sages-femmes. Présidente du Regroupement Les sages-femmes du Québec (RSFQ) de 2016 à 2020, elle a laissé une empreinte durable en faisant rayonner la profession. Convaincue que l'unité est une force, son leadership bienveillant et son travail en coulisses ont contribué à renforcer la cohésion des sages-femmes du Québec.

Au-delà de ses accomplissements organisationnels, Mounia est également formatrice en urgences obstétricales. Sa passion pour l'enseignement, alliée à son approche patiente, incarne son engagement à élever la qualité des soins de santé et à contribuer à l'excellence professionnelle des sages-femmes.

### Quand la sage-femme fait la différence

